

**SSKP** 船橋障害者自立生活センター

57

# うえいぱニュース

2009年1月

〒273-0005 船橋市本町2-4-4 花島ビル1F  
URL: <http://www.cil-funabashi.org/>

TEL: 047-432-4554 / FAX: 047-432-4565  
E-Mail: [cil-funabashi@cil-funabashi.org](mailto:cil-funabashi@cil-funabashi.org)

あけまして  
おめでとうございます



一月も半ばになりましたが、皆さんにはお元気で新しい年をお迎えのことと  
思います。

私たちが自立生活センターも設立以来、18年という長い歴史を刻むことにな  
ります。折しも今年、福祉作業所の開設という新しい分野に挑戦することにな  
りました。前号でもお知らせしたとおり、今年の4月には補助事業としての  
スタートが切れるように願っています。

自立生活センターは、障害の種類や程度に関係なく、自分らしい生活を目指  
して活動している団体ですが、自立の中には社会への参加という要素を欠かす  
ことはできません。作業所を開設して、いろいろな作業や活動を通して、社会  
との接点を探ることが利用者やスタッフにとっての喜びになっていくようにし  
たいものだと考えています。身体障害・知的障害・精神障害を持つ人たちが一  
緒に作業をすることは、あまり他に例がないと聞いています。確かに難しい面  
もあるかもしれませんが、逆にお互いに助け合うことで障害者の底力を地域の  
皆さんに見ていただきたいという思いを強くしています。

作業内容や利用の方法などは別のページで紹介していますが、ぜひ多くの皆  
さんにごひいきにさせていただけるような作業所にしていきたいと思いを  
します。

経済状態が非常に厳しい中での船出となって、前途多難は確実な状況です  
が、会員をはじめとする多くの皆さんのご支援をいただいで、少しでも楽しい  
場所にしたと考えています。引き続き、一層のご支援とご協力をお願いいた  
します。



# はじめまして！！ 障害者福祉作業所 WAVE です！！

## WAVEって

### ① どんなところ？

障害を持つ人が、その種類や程度に関わらず、自分らしい「自立」を目指して活動するところです。

### ② 具体的に何をやるの？

パソコンを使った名刺作りなどの作業を中心に、創作活動や地域で生きていくために必要なノウハウを学び、お互いに自立を目指して助け合いながら活動します。

### ③ どんな人がいるの？

定員は10名で、身体障害を持つ人はもとより、精神や知的の障害を持つ人も一緒になって活動します。

### ④ 他の作業所とは違うの？

設置主体の特定非営利活動法人船橋障害者自立生活センターは、設立以来障害者自身の自己選択や自己決定に基づく自立の実現を目標として活動を続けてきました。作業所の運営においてもこの理念を踏襲し、利用者の自主性を尊重します。さらに、障害を持つスタッフが自ら所長や指導員などを努め、障害者として同じような悩みや苦しみを経験したスタッフが利用者を支える体制を作ります。

### ⑤ 利用するための条件はあるの？

原則として障害を証明する手帳をお持ちで、自立への意欲があり、自立で通所が可能な方。（船橋市以外にお住まいの方はご相談ください）

### ⑥ 利用するにはどうすればいいの？

直接当作業所へお問い合わせください。現在の状況やご希望をお聞きして「利用契約書」を作成します。

### ⑦ 利用するのに費用はかかるの？

利用料は無料です。ただし、通所にかかる交通費、食事代、作業に必要な材料費などは利用者の負担となります。

### ⑧ 工賃はもらえるの？

作業の内容に応じて工賃を支払います。

## 障害者福祉作業所 WAVE は 障害者が「主役」になる作業所です！！



今年はまだ景気の回復を祈るだけです。  
ハンドルネーム：ガロア（石川）



漢字検定（準）一級から一級へ、そして特級へ  
津久井大助

今年パソコンを上手になりたいです。  
孫も増えるので、助けてあげたいです。  
加藤善子

今年の2009年は、丑年ですね。僕がセンターに入って、半年です。もう少しやってみるつもりです。10年も、20年も、30年もずっと仕事やりたいと思います。  
山田洋道



中国産のやつはいけません。やっぱり国産大豆で作ったやつに限りますね。口に入れると豆の香りがいっぱい広がってね・・・夏ならやつこ。ショウブのすり下ろしとおかかをのせて醤油をさーつとかけていただく。シンプルなのが一番。ビールも進みますな。  
あーっ、日本人に生まれてよかったあーっ！  
キチ

今年の抱負は豊さんの曲を聴きながら、リラックスに心がけるとでも言いたいのですが、やっぱり睡のくびれを何とかする、というのが一番でしょうか…。  
トホホ…。

まさし

私の今年に賭ける抱負は次のようなものである。

まず自分の体と精神力の増幅にある。昨年は蜂窩織炎（ほうかしきえん）にかかって散々な目にあつた。入院を2ヶ月、そのあいだは点滴を2ヶ月に渡って24時間ずっと受けざるをえなかつた。非常に辛い日の連続であつた。むくみとの因果関係は解らずじまい。結局、充分に安静をとってしばらくは外に出ないようにと退院するとき医師から言われ、それを実行せざるを得ない状況にあつた。おかげで今、蜂窩織炎は順調に快方に向っているが、むくみのほうも以前より足の負担が軽くなっている。

もちろんそのあいだにリクライニングとチルトという機能を備えた手動車いすを新たに作成中である。この二つの機能はむくみを持った私にとって、むくみを小さくさせてゆく大事なものだ。

しかしながら退院のおり、上記のようにしばらく安静にするようにいわれ、そのとおり実行したものだから、体全体がいつまでたっても前のように磐石とはいえない状況が今でも続いている。今年こそは体を大切にしながら、あしたへの希望を少しずつ具現化していきたい。そのためにもまずは自分の体を思いやることだ。

これが私の一年のメインテーマである。

山本明



彩が沢山あるようにいろいろなことにチャレンジしていきたいと思っています。  
一色の色を丁寧に作ってみたいです。

彩

今年は、難しい仕事に挑戦することになって前途多難が予想されますが周りの皆さんの力を借りて乗り越えることが出来ればいいなあとと思っています。あと、なかなか実現は難しいかもしれないのですが、何もかも忘れて、のんびりした時間を作ればいいなあとと思っています。何れともあれ、健康に気をつけて自分に出来ることを少しずつやっていきたいと思しますのでお力添えをお願いいたします。

千葉のおじさん

8月2日（土）

## 障害連総会

当センターも加盟している「障害連」（障害者の生活保障を要求する連絡会議）の今年度の総会とそれに続くシンポジウムが東京・三田の都障害者福祉会館で開かれました。

今年のシンポジウムのテーマは、「全身性障害者にとって社会的自立とは何か — part5、権利条約の時代の中で、改めて“差別”を考える —」というもので、池田まり子さん（生きる会会長、町田ヒューマンネットワーク事務局長）、山本創さん（難病の会代表）、大島由子さん（東京都清瀬療護園自治会会長）吉澤孝行さん（自立生活センター昭島代表）の4人がパネリストとなって、青い芝の会の時代から続いてきた脳性まひなどを中心とする生活権や生存権の運動から差別禁止条約にいたる歴史的な流れの中で、私たちの生活のあり方はどう変わったのか、今、差別解消に向けてどのような運動が必要なのか、といった問題を中心にして活発な議論が行われました。

ただ、「差別」という言葉の受け取り方にパネリスト同士や参加者の間で差があるような印象が拭えず、今後の運動に課題を感じました。



8月22～24日（金～日）

## ピアカン集中講座

船橋福祉相談協議会の主催による「ピアカウンセリング集中講座」が開かれました。

参加者が6名と少なかったのが残念ですが、遠く関西から参加してくれた人がいたり、また、当センターが実施するピアカンとしては初めて三種類の障害を持つ人が一堂に揃い、障害の種類に関係なくピアカンの有効性を確認できた楽しい三日間でした。



10月23・30日（木）

## 香澄小学校で道徳の授業に参加

習志野市立香澄小学校の五年生を対象として道徳授業に参加しました。テーマは「みんなの街」というもので、学校の近くの歩道橋などを題材にして、障害者や高齢者、それにベビーカーを押している人などいろんな人がいて街が成り立っている事を学び、本当の意味でのみんなの街にして行くためにはどうすればいいのか、という事を子供達に考えてもらうのが授業の目的でした。

昨年も同じテーマで話をしたのですが、今年は特別公開授業という形で行われ、他の学校の先生方も大勢見学にいらっ



10月31日（金）

## 障害者自立支援法の見直しを求める 全国大フォーラム

障害者自立支援法の見直しを求める全国大フォーラムが行われました。参加者は、主催者の発表で6500人ということでしたが、会場の日比谷野外音楽堂が満席となり、昨年の行動に比べて人数が多いことを感じました。当日は、障害者自立支援法が憲法に違反しているという趣旨の訴訟を起こした人の話や各政党の代表者による挨拶などがあり、その後国会周辺と東京駅周辺の二つのコースに分かれてデモ行進をしました。来年は自立支援法の見直しの時期に当たりますが、当事者自身がどのような法律や制度を望むのか、私達も内部できちんとした議論をする必要があると改めて感じました。



12月6・7日（土・日）

## 第14回障害者週間記念事業 作品展

障害者週間にちなんだ市主催による記念事業として障害者の作品を集めた展覧会とバンド演奏や映画会などのイベントが船橋市中央公民館で開かれました。

わが自立生活センターからは、田沼敏夫さんのコンピューター・グラフィックスの作品を出展したほか、「障害者福祉作業所WAVE」として名刺作成のデモンストレーションを行い、二日間で40名近い方の名刺を作成しました。

CG作品、名刺作成共に好評で、来るべき作業所の本格オープンに向けて一定の手応えを感じた二日間でした。

## 事務局の動き

### 8月

1日(金)	ピアカン記事広報掲載 市原ワークフィールド訪問
2日(土)	障害連総会
4日(月)	NPOクラブ研修
5日(火)	パソコン教室
8日(金)	ピアカン打ち合わせ
12日(火)	パソコン教室
13日(水)	フェイス相談日 夏期休暇
15日(金)	
18日(月)	タウンミーティング実行委員会
19日(火)	パソコン教室
21日(木)	成年後見人養成研修
22日(金)	
	ピア・カウンセリング集中講座
24日(日)	
26日(火)	パソコン教室
27日(水)	タウンミーティング企画部会 自立支援協議会専門部会
29日(金)	事務局会議
31日(日)	二日市さんを偲ぶ会

### 9月

2日(火)	パソコン教室
5日(金)	事務局会議
9日(火)	パソコン教室
10日(水)	タウンミーティング実行委員会 フェイス相談日
12日(金)	事務局会議
16日(火)	パソコン教室
18日(木)	障害者計画学習会
19日(金)	事務局会議
26日(金)	事務局会議
29日(月)	タウンミーティング実行委員会
30日(火)	パソコン教室

### 10月

2日(木)	船橋市自立支援協議会
7日(火)	パソコン教室
8日(水)	フェイス相談日
11日(土)	障害者計画タウンミーティング
14日(火)	パソコン教室
21日(火)	パソコン教室
23日(木)	香澄小学校道徳授業
28日(火)	パソコン教室 タウンミーティング反省会
30日(木)	香澄小学校道徳授業
31日(金)	J I L 全国大行動

### 11月

4日(火)	パソコン教室
6日(木)	作業所事前協議
11日(火)	パソコン教室
12日(水)	フェイス相談日
18日(火)	パソコン教室
25日(火)	パソコン教室
27日(木)	自立支援協議会権利擁護部会

### 12月

2日(火)	パソコン教室
3日(水)	千葉日報取材
6日(土)	障害者週間記念作品展
7日(日)	〃
9日(火)	パソコン教室 障害福祉課現地調査
10日(水)	フェイス相談日 船橋よみうり取材
12日(金)	福祉相談協議会理事会
16日(火)	パソコン教室
18日(木)	ピアサポートグループ
26日(金)	仕事納め

## 自己紹介と今年の抱負

こんにちわ、塩崎といいます。今年は、高校卒業なので今回の実習で良い結果が出せれば、ここへ就職させて貰いたいです。家族構成は、父、母の3人暮らしです。通っている学校は、船橋市立船橋特別支援学校で、場所は、アンデルセン公園の近くで、直通のバスが1時間ごとしか来ないので、途中までの三咲駅までの区間をバスで往復して、三咲駅から学校までの区間を25～30分歩いています。得意なことは、かぎ針、ビーズ制作で、学校から「得意なもので、作品展に出して」とオファーが来たので、かぎ針のマフラーを出展して、2月の作品展には、ビーズで作った物も出展しようかなと思っています。

## カンパのお礼

前号以降、以下の皆様より温かいカンパをいただきました。

厚くお礼申し上げます。(順不同)

佐久間良夫様 福元高明様 前田満子様 山本せつ様 吉峯啓晴様

## 会費納入のお願い

今年度の会費をまだお支払いいただけていない方、同封の振込用紙をご利用の上、お早めにご納入下さいますようお願いいたします。

年会費は、正会員が3,000円、賛助会員が5,000円、団体が10,000円となっております。

### 同封の振替用紙について

この機関紙には全員の方に郵便振替用紙を同封させていただきました。これは会費、介助料、カンパ(もちろん強制ではありません)などを送っていただく際に、便利ないように同封したものです。

なお、納入状況など、ご不明な点は事務局までお問い合わせください。

## 編集後記

正月太りしていませんか? わたしは何とかやせましたが、寄る年波には勝てず、ウエストは太いままで。20年前の体型にもどしてくれ!!と叫びたい日々です。

最近はそれでもアラフォーなんて便利な言葉ができましたね。ちょっとかっこよく聞こえます。去年は本当にアラフォー流行で10代の頃に聴いた音楽がまた街で流れていたりして、懐かしく思っています。皆さんの思い出の曲は何ですか? 私の思い出の曲は10代より少し前ですが、「カリフォルニア・コネクション」です。水谷豊もまた人気が出て、とても嬉しかったです。「相棒」のテレビシリーズも映画もヒットしたし、レコード大賞のアルバム企画賞取っていました。おまけに紅白にまで出場して、私にとってはとても良い年の暮れでした。今年も良いことがあるといいなあ…、と思います。皆さんにも良い年になりますようにー。

W・M

## お知らせ

船橋バリアフリーガイドの第3弾を発行することになりました。財団法人松翁会の助成を頂いて行うもので、今年6月末までには、完成予定です。現場の調査や、データの入力などに、ご協力頂ける方を募集します。詳しくは事務局までお問い合わせ下さい。



発行所 東京都世田谷区砧6-26-21  
身体障害者定期刊行物協会  
頒価 100円